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片断一：
“函”来“函”往
退菜还林遭遇中梗阻

症状：自达州市四城同创工作全面
推进以来，创建的各项工作整体取得了
积极的成效，但仍然有一些乱象亟待整
治。目前，达城全市山头菜地共98万平
方米。其中，市本级75万平方米，通川区
15万平方米，达川区4万平方米，高新区
4万平方米。但这些储备土地中，西外片
区皂角垭社区两块40亩约26667平方米
政府储备土地脏乱差、违规占地种菜、违
规乱搭乱建等现象尤为突出。

随着城市建设的不断扩展，早在
2007年、2012年政府分别对这两个地块
进行了整体征用，纳入城市规划区，目前
更是达州城区中心地带，然而现在却成
了随意的开垦菜地，乱搭乱建的棚房，严
重影响达城市容市貌。按照“达州市人
民政府办公室关于进一步加强土地储备
管理工作的通知”第二条第六款规定，切
实加强储备土地后期管护，发现储备土
地上存在违法用地、违法建设、地块被侵
占等行为，应当及时阻止并报告辖区政
府并依法处理。然而，相关部门“函”来

“函”往，多年来却无法解决实际问题，两
个地块其中一个山坡地块上不仅被开垦
种满各种蔬菜，更是违规搭建了十几个
上千平方米的棚房。

问诊：退菜还林“中梗阻”到底在哪
里？如何解决？对此，专家团代表中央
电视台记者郑波现场分析，并提出建议：
作为储备用地，规划实施没有落实到位，
土地被闲置甚至被收回，这个问题到底
出在哪里？是规划不合理还是推进难度
大于当初的想象和预判，我认为相关的
单位以及相关部门应该好好思考，决策
不是想当然！如果变更是在合理范围之
内，是否可以在法律允许的前提下对相
关的使用情况及时告知老百姓，做到信
息公开、透明。

处方：针对节目曝光的问题，被问廉
代表现场表示：高度重视，及时安排，目
前已全部整改到位，就下一步工作，已全
面做好安排部署，将把四城共创工作与
业务工作紧密联系起来，由党建办牵头
协同相关业务科室，细化任务、抓好落
实、分步实施、扎实推进，扎实抓好四城
共创工作，为市委、市政府交上一份满意
答卷！

片断二：
时长“掺水分”
志愿服务走过场

症状：为创建文明城市，我市越来越
多的党员（干部）加入到志愿服务队伍中
来，用实际行动化身“文明使者”，但却有
一小部分志愿者在志愿服务活动中弄虚

作假。
据了解，5月7日，市交通运输局出台

了《达州市交通运输系统关于“四城同
创”重点点位开展志愿服务的方案》，要
求从 5 月 9 日起，交运系统对火车站、汽
车站客运企业定点开展志愿服务，开展
打扫卫生、文明劝导、法制宣传等服务工
作。其中，达州汽车北站组由市公路路
政管理支队牵头，市机械工程处、市质监
站、市应急指挥中心四家单位参加志愿
服务。

5月11日，市公路路政管理支队和市
应急指挥中心部分志愿者确定当日 13：
30至16：30到汽车北站组织开展打扫卫
生、法制宣传、文明劝导等志愿服务活
动。监控显示，志愿者13点47分到达14
点45分离开，服务时长58分钟。可在填
报志愿服务活动纪实表时，市公路路政
管理支队录入服务时长3小时，市应急指
挥中心录入服务时长2小时。

5月15日，市公路路政管理支队部分
志愿者再次确定9:00至12：00到汽车北
站开展志愿服务活动。短片中，当检查
组当天9：00来到汽车北站时却发现，志
愿者有的在抽烟，有的在聊天，甚至有的
在闲逛二手车市场，且服务时长只有 48
分钟。

问诊：志愿服务如何做?对此，专家团
市人大代表吴梅建议：车站是城市形象
的窗口，志愿服务走过场既违背了志愿
服务的精神，也损害了志愿者的形象；志
愿服务活动能传递爱心，传播文明，传递
正能量，促进社会更加美好和谐，对四城
同创工作深入推进也有积极作用，希望
各相关部门要进一步做实做细志愿服务
工作，分管领导也要积极做好表率。

处方：针对节目曝光的问题，被问廉
代表现场表示从三方面整改。第一、快
速召开整改反思大会，对点位上的志愿
安排进行再安排再部署再强调；第二、快
速规范志愿服务活动，对志愿服务的内
容和时长以及志愿服务的录入进行规
范；第三、快速压实责任，对志愿服务活
动纳入开展群众项目，对发现问题拒不
整改的单位将在党组会上进行通报，并
要求相关负责人作出检讨，同时将按照
相关规定严肃处理。

片断三：
停车场脏乱差
如此管理令人忧

症状：智慧停车场是对公共停车资
源实行统一管理，提高资源利用效率，是

建设智慧达州的一项重要工作，更是达
州市创建全国文明城市和创建国家卫生
城市的重要点位以及重要展示窗口。
2016 年以来，达州中心城区共建设公共
停车场49个，泊车位13196个，有效缓解
了达州中心城区停车难问题。然而近日
检查组检查发现，作为创建全国文明城
市和国家卫生城市的重要点位，达一中
老校区、二马路停车场存在脏乱差、随地
大小便等诸多不文明现象。

短片中反映，二马路停车场地面积
灰较大、场地内小便痕迹随处可见，停车
场空气中甚至都有一股异味。达一中老
校区地下停车场还存在停车场内灯光黑
暗、地面白色垃圾较多、人行楼梯间大门
破损严重等问题；两个停车场存在的环
境问题和不文明现象，作为停车场管理
人员难道没发现？管理单位该如何进行
管理？

问诊：停车场怎么管？对此，专家团
律师代表周忠梅现场分析，并提出建议：
借鉴地铁入口设置方式进行醒目标示，
明确区域划分，合理设置文明宣传标
语。公共停车场作为一个城市对外形象
展示的窗口，不能只有数量上的增加，更
应当有质的提升，应从细节着手，进一步
优化设计，采取更加人性化的标示和提
醒，实现智慧与美貌集于一身，从而进一
步提升市民的满意度。

处方：针对节目曝光的问题，被问廉
代表现场表示从三方面整改。第一，将
按照四城同创标准立行立改，对所有停
车场及其它项目不折不扣地进行规范整
改；第二，加强日常监管、巡查力度，把责
任真正落实到位，切实把责任落实到行
动上，体现在效果上；第三，加强对子公
司的管理，修订完善相关委托代管协议，
明确责任，理清责任边界，形成高效化、
规范化的管理模式，形成常态化机制，避
免出现类似问题。

□本报记者 邱霞 刘姣

退菜还林遭遇中梗阻、志愿服务竟变成了“作秀”……

2020年首期《阳光问廉》开出整改“处方”
■■储备土地种菜为何合法化储备土地种菜为何合法化，，为何对违规搭建的棚房视而不见为何对违规搭建的棚房视而不见？？

■■志愿服务竟然变成了志愿服务竟然变成了““作秀作秀”？”？

■■新建停车场脏乱差新建停车场脏乱差，，管理怎就如此难管理怎就如此难？？

6月2日下午，由市委、市政府
主办，市纪委监委、市委宣传部、市
四城同创办、市广播电视台承办的
全媒体直播节目——2020年首期
《阳光问廉》开播。本期节目以“聚
焦四城同创 优化宜居环境”为主
题，聚焦四城同创工作开展中存在
的问题进行了曝光。


